

**Die Jury  
der Evangelischen Filmarbeit  
empfiehlt als**

**des  
Film Monats**

**DER KRIEG IST VORBEI**

**(La Guerre est finie)**

Produktion: SOFRACIMA, PARIS  
EUROPA, STOCKHOLM

Regie: ALAIN RESNAIS

Verleih: NEUE FILMKUNST, W. KIRCHNER  
34 Göttingen, Weender Straße 58  
freigegeben ab 18 Jahren

Prädikat der Filmbewertungsstelle:  
„Besonders wertvoll“

Veteran des spanischen Bürgerkrieges, der als Berufsrevolutionär seit fast dreißig Jahren vom französischen Exil aus gegen das Franco-Regime arbeitet, muß erkennen, daß die Zeit über ihn, vielleicht auch über seine ideologischen Voraussetzungen hinweggegangen ist.

Wie in "Hiroshima, mon Amour" und "Muriel" hat der bedeutende Franzose Alain Resnais auch in seinem jüngsten Spielfilm künstlerisch überzeugend und vielleicht noch klarer als früher die Ebene des Privaten und des Allgemeinen in ihrer wechselseitigen Bedingtheit bloßgelegt.

Der Film, den man mißverstehen würde, wollte man ihn vordergründig politisch interpretieren, hat nicht nur die Frage nach der Möglichkeit der Revolution in unserer Zeit und die Tragik des alternden Revolutionärs zu Hauptgegenständen. Indem er darüber hinaus schmerzhaft Selbstkritik und die Fähigkeit, sich zu wandeln, als wesentliche Attribute des Menschseins anerkennt, gewinnt er pädagogische und ethische Dimensionen.

Herausgegeben vom Fachbereich Film/Bild/Ton  
im Gemeinschaftswerk der Evangelischen Publizistik e. V.,  
Friedrichstr. 2-6, 6 Frankfurt/Main, Tel. 0611-7157-1